Uncountable Nouns (الأسماء غير المعدودة )

* هي الاشياء المعنوية الحسيه والمادية والثروات والمكتسبات التي لا يمكن عدها وحصرها مثل : الأرز , الموسيقى , الحب , المعلومات , الأثاث , الحقائب , الماء , السكر , ...... الخ.

 # ملحوظة : البعض ممكن يقول أن كلمة الاثاثfurniture  او الحقائب luggage او العملات currency معدودة !!!. 
 والكلام هذا غير صحيح لأنها كلمه عامه وشامله غير محدده وواضحة لان الاثاث اشكال وأنواع كثيرة بالتالي غير معدودة , لكن عندما نحدد مثلا طاوله او كرسي من الاثاث هنا اصبحت معدودة ,
 وأيضا الحقائب والعملات وغيرها ينطبق عليها نفس الكلام .

* أمثله لبعض الأسماء الغير معدودة وصيغة المعدود منها :
	أسماء معدودة
	أسماء غير معدوه

	dollar = دولار
	money =نقود  - مال 

	song = أغنيه
	music = موسيقى

	suitcase = شنطة مستطيله
	luggage = حقائب

	table = طاولة
	furniture = أثاث

	battery = بطارية
	electricity = كهرباء

	bottle 
	milk 

	report 
	information 

	tip 
	advice 

	journey 
	travel 

	job 
	work 

	view 
	scenery 



* نستطيع استخدام صيغة المفرد للأسماء الغير معدودة بشرط ان تستخدم فعل المفرد وذلك بإضافة s   للفعل او  is .
مثال :  Your luggage looks heavy = حقائبك تبدو ثقيلة 
     : This information is very important   = هذه المعلومات مهمه جداً 

* عند استخدام a/an للأسماء الغير معدودة لا بد من وصف الاسم الغير معدود وتحديد كميته او حجمه او مقداره بشكل عام , والوصف يأتي قبل الاسم الغير معدود دائما ويكون متبوع بحرف الجر of ( من ).
مثال : a bottle of water   = قاروره من الماء 
      :  one kilo of rice  = كيلو واحد من الأرز ( هنا لم نستخدم  a  قبل one kilo لأنها تبدأ بحرف عله وغير مسموح باستخدام an مع الاسماء الغير معدودة )

*  نستطيع استخدام   much , a little , some , any مع الاسماء الغير معدودة وهي تأتي قبل الاسم الغير معدود دائماً 
مثال :  I have got some rice. = لقد حصلت على القليل من الأرز 
      :  She have not got a little money = هي لم تحصل القليل من المال 

الضمائر : الضمائر الشخصية 
* صيغة الضمائر الشخصية للمفرد :  It , She , He , You , I
* صيغة الضمائر الشخصية للجمع :  They , You , We 
مثل :   I like coffee= انا احب القهوة 
     :   Do you like coffee ? = هل تحب القهوة 
     : Ali studies English, He is a student   = علي يدرس الانقليزي , هو طالب 
     :  The car is broken down, It doesn't work = السيارة تعطلت , انها لا تعمل 
     :  Ali and Sami like sport, they play Tennis = علي وسامي يمارسون الرياضه , هم يلعبون التنس
# ملاحظه : يمكن استخدام You  للمفرد والجمع على حسب المطلوب في الجمله .
مثال :  You are a student = انت طالب . ( مفرد )  " لوجود a للمفرد بالتالي غابت s  "
     :  You are students = انتم طلاب . ( جمع )  " لوجود s   الجمع " 

* الفعل المساعد verb be  :  I                     يتبعها  am  اختصارها =  I'm                    ( للمفرد )
                               :  It , She , He      يتبعها  is     اختصارها =  It's , She's , He's   ( للمفرد )  
                               : They , We , You يتبعها  are   اختصارها = They're , We're , You're ( للجمع )   
مثال  :  I am Ali 
       :  Ali and Sami are from Khobar 
       :  They are students  
       :  Maha is a teacher 
       :  He's a player 
       :  You're nurses       ( جمع )
       :  You're a nurse      ( مفرد )
       :  They're labors 

Regards, 
 s3b ansak
